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主席：如果第一案不通過，第二案我們國民黨要撤簽。我們撤簽，不通過也沒有關係，好不好？大

家各自表示立場。 

陳委員其邁：第二案國民黨反對嗎？真的嗎？ 

主席：我們撤簽，第一案沒有過，我們不簽。 

陳委員其邁：第二案為什麼反對？不是很好嗎？ 

主席：沒有為什麼反對，我們覺得第一案也合理。 

陳委員其邁：那我們就用第二案的內容來修正第一案啊！ 

姚委員文智：對啊！用第二案就好了。 

主席：什麼用第二案就好？你們又要吃又要拿。 

陳委員其邁：沒有，我是提議用第二案的內容來修正第一案啊！就處理第一案。 

主席：我本來簽了，因為我們覺得這兩個案子都可以嘛！現在變成這樣，你們無法交代，我們也無

法交代，如果第一案沒有通過的話，第二案我們全部撤簽，陳委員超明、楊委員鎮浯及林委員

麗蟬撤簽。 

莊委員瑞雄：主席，你們針對我的提案撤簽喔？ 

主席：不是針對你啦！我認為第一案通過是表示尊重國民黨的立場，你們…… 

莊委員瑞雄：好啦！不然撤簽。 

主席：我們撤簽，好不好？關於第二案，陳委員超明、楊委員鎮浯及林委員麗蟬撤簽。請問各位，

對第二案有沒有意見？ 

現在處理第三案，我建議「其他外國學生」修正為「僑外生」好不好？你們的人比較多，我

知道你們會過啦！第一段寫「外國學生」是兩國論，第二段又寫「僑外生」，所以我建議修正

為「僑外生」，納入健保體系。第三案修正通過，第一段修正為「……僑外學生納入健保體系

」。 

現在處理臨時提案第四案。請問各位，對第四案有沒有意見？你們人多，當然沒有意見，但

是姚委員，我們去到大陸又要罵人，臺灣這樣做，去大陸自然會受到不對等的待遇。我不反對

啦！但是你們要思考一下。本案照原案通過。本席是給你建議，你們要去調整，不然兩岸關係

會越來越緊繃，尤其立委的發言很重要。 

今日會議進行至此，現在散會。 

散會（16 時 9 分） 

 


